



Faculté de médecine
Département d'anesthésiologie

La Conscience Situationnelle

Mars et Avril
2023

Parler moins pour en dire plus!

La Conscience Situationnelle paraîtra dorénavant tous les deux mois...

Communication thérapeutique

Une des responsabilités importante et gratifiante de notre profession est d'accompagner un patient qui se sent vulnérable durant un des moments les plus stressants de sa vie. Durant cette période je ne doute aucunement de votre vigilance et de votre bienveillance, mais utilisez-vous les bons mots? La communication thérapeutique est une technique d'échange avec les patients qui permet d'instaurer une relation de confiance par une meilleure compréhension du patient, des événements inhérents à sa prise en charge et ses soins. Lorsque maîtrisée dans notre pratique, elle pourrait avoir des propriétés anxiolytiques ou même antalgiques. Elle implique des changements subtils, mais importants dans notre façon de communiquer avec le patient. C'est la différence entre dire « Avez-vous mal? » et « Êtes-vous soulagé? ».

Dr David Ogez, psychologue et professeur adjoint de clinique du DAMD nous fera une brève introduction à la communication thérapeutique lors de la réunion de clôture du département.

Jean-Sébastien Lebon



PORTRAIT DE CHERCHEUR

Gabrielle Pagé, PhD

Professeure sous octroi adjointe au DAMD

Après l'obtention d'un baccalauréat en psychologie à l'Université McGill, Dre Gabrielle Pagé a obtenu une maîtrise (2007-2009) puis un doctorat (2009-2014) en psychologie à

l'Université de York ainsi qu'un DES en psychologie de la santé.

De 2014 à 2018, la Dre Pagé a effectué un stage postdoctoral sous la supervision de la Dre Manon Choinière, professeure titulaire dans notre département, avec une recherche épidémiologique centrée sur la transition de la douleur aiguë à chronique.

La Dre Pagé a rejoint notre département en mars 2018 en étant nommée professeure-chercheuse adjointe et elle est depuis cette date chercheuse régulière au CRCHUM.

La recherche de Dre Pagé s'articule principalement autour de deux axes majeurs; la compréhension de l'association entre le stress et l'expérience de la douleur et l'identification des trajectoires de soins optimales pour les individus vivant avec de la douleur chronique.

Les travaux de recherche de Dre Pagé depuis le début de sa carrière de recherche ont abouti en 85 publications dans des journaux avec comité de révision par les pairs. Elle a publié 14 articles à titre de première auteure.

Depuis 2018, Dre Pagé a été très prolifique pour l'obtention de subventions pour sa recherche. Elle a reçu des subventions pour un total de 6 000 000\$: investigatrice principale 820 037\$, co-investigatrice principale 1 651 750\$ et co-investigatrice 3 495 400\$).

Ses efforts soutenus en recherche ont culminé en 2019 par l'obtention de la bourse salariale Chercheur – boursier FRQS junior 1. Le thème général de sa recherche est de « Comprendre et utiliser les trajectoires pour mieux personnaliser les traitements en douleur.

Calendrier AVRIL, MAI, JUIN

27
avril

INVOLUS - Dr Martin Girard
Zoom (7h)

27
avril

Intelligence artificielle - Dr Maxime Cannesson
Mount Stephen Club (17h)

25
mai

Que deviennent les enfants avec une pathologie congénitale? - Dre Geneviève Côté Auditorium
Zoom (7h)

3
juin

Journée de présentation Montréal -Sherbrooke
Auditorium CHUM

Soirée scientifique annuelle

L'intelligence artificielle au service du monitoring hémodynamique : innovations et applications cliniques.

Date : 27 avril 2023 à 18h

Lieu : Le Mount Stephen – 1440 rue Drummond, Mtl



Présentation de :

Maxime Cannesson, MD, PhD
Chair of Anesthesia & Critical Care
University of California, Los Angeles

Invitation du CHU Ste-Justine:

Dimanche 20 août dans Vaudreuil-Dorion

L'idée serait de former une équipe

d'anesthésistes/ inhalothérapeutes du DAMD

Communiquez avec Dre Chantal Crochetière.

[Weekend pour combattre le cancer - CHU-HSJ](#)



Mot de la directrice du programme

Nous accueillerons avec plaisir, le 1er juillet, 12 nouveaux R1.

Le CSB douleur est en cours jusqu'au 27 avril sous la direction de Dre Boulanger.

Drs Sbeghen et Palermo débiteront dès avril un programme de pratiques d'examen oraux pour les R1 à R4 au CHUM.

Mot du directeur de la recherche

Le concours des bourses du Fonds de développement en anesthésiologie est ouvert. Les résultats seront dévoilés lors de la réunion de clôture en juin prochain.

Le congrès annuel de l'AAQ se déroulera le 22 avril à l'Hôtel Mortagne de Boucherville. Nous vous invitons à vous inscrire.

Le congrès annuel de la SCA se tiendra à Québec du 9 au 12 juin prochain.